

Méditation 4 janvier 2026



"Nous sommes liés les uns aux autres par ce qui nous rend vulnérables" (J. Butler)

« Ouvrant leurs coffrets, ils firent une offrande... » (Mat.2,11)

Dans le monde de la Bible, l'enfant est perçu comme une personne incomplète qui n'a pas d'indépendance ni d'autonomie. Il est marqué par l'incomplétude, la vulnérabilité.

Pourtant, les auteurs du Nouveau Testament racontent que leur Dieu choisit de se révéler dans l'insignifiance d'un nourrisson. De plus, il n'y a pas de place pour ce dernier parmi les humains : [il naît avec les animaux](#) (Lc.2). La gloire de Dieu se manifeste dans la vulnérabilité, dans la dépendance, dans l'humilité la plus totale. Elle se révèle dans l'incapacité de cet enfant à se défendre. Dans l'évangile de Matthieu, le récit de naissance de Jésus met l'accent sur sa fragile humanité. Le mot [παιδίον](#), « [petit enfant](#) », revient plusieurs fois (Mt.2, v.11, v.13, v.14...).

La vulnérabilité est souvent vécue comme un caillou qui pique à l'intérieur de nos vies. Ça blesse, ça déchire les tissus : culpabilité, remords, perte d'un être cher ou d'une situation, fautes, manques, félures, etc. Pourtant, le caillou qui fait mal à l'intérieur de l'huître, avec le temps devient une perle, enrobé de nacre.

Pour Emmanuel Levinas, la vulnérabilité est inhérente à la condition humaine. Pourtant, quand elle est assumée, elle est la condition de toute forme de respect. Elle me rend attentif à mon prochain dans ce qu'il est, tel qu'il est. Elle m'interdit toute tentative de domination ou d'appropriation d'autrui. Le visage de l'autre s'impose à moi dans sa vulnérabilité. Il fait naître en moi l'éthique. Sa faiblesse m'oblige et me rend responsable de lui. Les mages n'y ont pas résisté : [ils lui firent une offrande](#). La vulnérabilité se retrouve ainsi au cœur de la rencontre véritable, pour bâtir ensemble, de manière visible dans ce monde, la paix reçue de Dieu, et témoigner de l'universalité de la grâce divine. Le Christ dans sa vulnérabilité est comme un « fil de laine » qui nous lie les uns aux autres.

Les Mages ont cheminé avec leur vulnérabilité. Chacun ses cailloux. Les cailloux des ténèbres ont été assumés et a donné la lumière inaltérable de l'or. Les cailloux du doute et du désespoir ont été travaillés par la relation avec Dieu symbolisée par l'encens. Et les cailloux des blessures et des humiliations subies ont été surmontés par le symbole de la myrrhe, une huile qui soigne.

Comme tous les enfants, Jésus ne dit pas non aux cadeaux. Il accueille la diversité des cadeaux que nous pouvons lui présenter. Il accueille les Mages avec leurs prestigieux cadeaux. Il accueille les Bergers avec leur émerveillement. De même, il nous accueille avec ce que nous sommes, tels que nous sommes. Ici, nul besoin de se faire passer pour quelqu'un d'autre. C'est nous que Dieu veut.

- 13/1 à 18h
Salle Galland
Théovie
- 4, 11, 18, 25 à 10h30
Temple
Cultes
- 17 à 10h
Salle Galland
KT Ados
- 18 à 10h30
Temple
École biblique
- 17 à 20h30
Temple
Concert N'Homades
- 8, 15, 22, 29 à 18h15
Salle Galland
Chorale
- 10 à 9h30
Cavaillon
Formation des
prédateurs
- 9 et 23 à 18h
Salle Galland
Groupe de prière

Pour nous contacter

Mél :
paroisse@protestantsalon.fr
Tél : 06 23 24 46 30
Site Web :
pays-salonais.epudf.org

Une équipe est à votre écoute pour toute demande de visite, d'entretien, de rendez-vous, de préparation de baptême, obsèques, bénédiction...

256 avenue Paul Bourret

Temple, lieu de culte :
Place du Portail Coucou